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Официально
ЖИТЕЛЯМ ЯКУТСКОГО ПОСЕЛКА ХАТЫМИ НУЖЕН БАНКОМАТ
ПРИНЯТЫ ОПЕРАТИВНЫЕ РЕШЕНИЯ ПО ЗИМНИМ ПЕРЕВОЗКАМ НА ИНДИГИРКУ
«МЕЧЕЛ» ПЛАНИРУЕТ ДОБЫВАТЬ УГОЛЬ В ТОМПОНСКОМ РАЙОНЕ ЯКУТИИ 
ОТКРЫТЫМ СПОСОБОМ
НА РЕКОНСТРУКЦИЮ АЭРОПОРТА ХАНДЫГА ВЫДЕЛЕНО 457 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ
ГРИГОРИЙ ЛЕДКОВ: ЯКУТИЯ ЯВЛЯЕТСЯ ЛИДЕРОМ СРЕДИ СУБЪЕКТОВ РФ ПО 
КОЛИЧЕСТВУ ЗАКОНОВ В СФЕРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ КОРЕННЫХ МАЛОЧИСЛЕННЫХ 
НАРОДОВ

Политика
В ЯКУТИИ СОСТОЯЛИСЬ ДОСРОЧНЫЕ ВЫБОРЫ ГЛАВ ПОСЕЛЕНИЙ
ВЫБОРЫ 2 МАРТА В ЯКУТИИ: УСПЕХИ МОЛОДЫХ, САМОВЫДВИЖЕНЦЕВ И 
ЕДИНОРОССОВ

Экономика
МИНЭКОНОМИКИ И МИНСЕЛЬХОЗ ОБСУДЯТ ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ 
СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДСТВА НА ПРИМЕРЕ ТАТТИНСКОГО УЛУСА ЯКУТИИ

Общество
СМЕРТЬ ДИРЕКТОРА ИНСТИТУТА АЛМАЗА И БЛАГОРОДНЫХ МЕТАЛЛОВ АЛЕКСАНДРА 
СМЕЛОВА КВАЛИФИЦИРОВАНА КАК НЕСЧАСТНЫЙ СЛУЧАЙ 
В ЯКУТИИ НАЧАЛОСЬ СОКРАЩЕНИЕ КОЛИЧЕСТВА ЧИНОВНИКОВ
ВЗВОЛНОВАННЫЕ МАЙДАНОМ. ЧТО ДУМАЮТ ИЗВЕСТНЫЕ ЯКУТЯНЕ 
О СОБЫТИЯХ В УКРАИНЕ
К ЯКУТЯНАМ СТАЛИ ПРИХОДИТЬ "ЛИПОВЫЕ" ПОВЕСТКИ ИЗ ВОЕНКОМАТА
МАЛОЛЕТНИЕ ПРЕСТУПНИКИ СМОГУТ ИЗБЕЖАТЬ ТЮРЬМЫ
В РАМКАХ «БЕЗОПАСНОГО ДВОРА» ДОМА ЯКУТСКА БУДУТ ОХВАЧЕНЫ 
ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЕМ
ЖИТЕЛИ ЯКУТСКА ОТПРАЗДНОВАЛИ СВЕТЛУЮ МАСЛЕНИЦУ
ЖУРНАЛИСТ ГАЗЕТЫ "ЭХО СТОЛИЦЫ" СТАЛ ЛАУРЕАТОМ ВСЕРОССИЙСКОГО 
КОНКУРСА «СМИРОТВОРЕЦ»
ТЕНОРА В ВОСТОРГЕ ОТ ЯКУТСКИХ БРИЛЛИАНТОВ
САДАЛЬСКИЙ И ВАСИЛЬЕВА ПОКАЖУТ В ЯКУТСКЕ "ГОЛУЮ ПРАВДУ"
ЛОМОНОСОВ И КОЛЫМАНА: ПРОДОЛЖЕНИЕ LOVE STORY
В ЯКУТСКЕ ОТКРЫЛАСЬ ЛЕДЯНАЯ «ПЛАНЕТА ОЛОНХО»
ПЕВЕЦ ПОБЕДЫ АЛЕКСАНДР САМСОНОВ СТАЛ ПОЧЕТНЫМ ГРАЖДАНИНОМ 
АЛЛАИХОВСКОГО УЛУСА
НА НИЖНЕЙ КОЛЫМЕ ПЕРЕВОЗКИ ИДУТ В СЛОЖНЫХ УСЛОВИЯХ
В ДВУХ НАСЛЕГАХ МЕГИНО-КАНГАЛАССКОГО УЛУСА ПОЯВЯТСЯ МУНИЦИПАЛЬНЫЕ 
ФОНДЫ АУДИОВИЗУАЛЬНОГО ДОКУМЕНТА

Спорт
В ЧЕМПИОНАТЕ ЯКУТИИ ПО БОКСУ ПРИНИМАЕТ УЧАСТИЕ ПОЧТИ В 3 РАЗА БОЛЬШЕ 
СПОРТСМЕНОВ, ЧЕМ В ПРОШЛОМ ГОДУ
БЕЛЫЕ ПРОТИВ ЧЕРНЫХ. ЯКУТЯНЕ В БОРЬБЕ ЗА МИЛЛИОН
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ЖИТЕЛЯМ ЯКУТСКОГО ПОСЕЛКА ХАТЫМИ НУЖЕН БАНКОМАТ

Якутия.  Одним  из  вопросов,  который волнует  жителей  Хатыми Нерюнгринского
района,  является  отсутствие  в  поселке  банкомата.  В  основном  денежные  средства
(заработная плата,  пенсии,  социальные пособия)  жителям переводятся на банковские
карты, но, чтобы снять наличные, хатыминцам приходится выезжать в Чульман или
город Нерюнгри. 

Этот  вопрос,  по  словам  первого  заместителя  главы  Нерюнгринской  районной
администрации  Андрея Дороганя, находится на контроле у районной власти и в ближайшее
время  будет  решен,  как  и  проблема,  связанная  с  неустойчивым сигналом сотовой  связи  и
отсутствием интернет-сети.

Также  на  встрече  с  правительственной  делегацией  во  главе  с  первым  зампредом
республиканского правительства  Генадием Вадюхиным люди просили оказать содействие в
решении вопросов  по  изменению сроков  отопительного  сезона.  Как  пояснили хатыминцы,
утвержденный  на  территории  Нерюнгринского  района  отопительный  сезон  для  жителей
отдаленного села не приемлем. Когда в Нерюнгри температура наружного воздуха превышает 8
градусов тепла, в Хатыми еще может лежать снег.

Еще один вопрос, который волновал жителей Хатыми, касался переселения из ветхого и
аварийного  жилья.  Как  пояснил  сельчанам  представитель  Министерства  жилищно-
коммунального хозяйства и энергетики республики, в программу по переселению в Хатыми
было включено всего три дома, признанных межведомственной комиссией аварийными и не
пригодными для проживания. Тем не менее, по словам сельчан, фактически все дома в Хатыми
давно  уже  выработали  свой  ресурс  и  являются  ветхими.  ЯСИА  по  материалам  Индиры
Бабошиной.  

ПРИНЯТЫ ОПЕРАТИВНЫЕ РЕШЕНИЯ ПО ЗИМНИМ ПЕРЕВОЗКАМ НА
ИНДИГИРКУ

Якутия.  Зимние  автоперевозки  в  Якутии  имеют  ряд  логистических,
организационных и технических особенностей и существенно отличаются от обычного
Северного завоза в летний навигационный период, сообщает Управление по работе со
средствами  массовой  информации  Администрации  президента  и  правительства
республики. 

Досрочный завоз газоконденсата для нужд Момского улуса в количестве 4,7 тысячи тонн,
как правило, производится судами Ленского объединенного речного пароходства до поселка
Белая Гора – центра соседнего Абыйского улуса. И только следующим летом довозится до
конечного пункта назначения – села Хонуу – в первый тур навигации на Индигирке.  

Связана принятая схема завоза  с  особенностями Арктической навигации и гидрологии
реки  Индигирки.  Газоконденсат  в  Индигирскую  группу  улусов  Якутии  доставляется  по
маршруту: Вилюй - Лена – Северный морской путь – бар реки Индигирки.

Пройдя тысячекилометровый путь, суда в Белую Гору приходят только в августе-сентябре.
А верховья Индигирки на участке Бела Гора – Хонуу судоходны только в июне. Именно по этой
причине завоз топлива для нужд населения Момского улуса начинается почти на два года
раньше времени наступления потребности в нем.

Однако  в  2013  году,  в  связи  с  низкими  уровнями  воды  на  баре  Индигирки  и
невозможностью прохождения судов в Белую Гору, было принято решение сгрузить весь запас
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газоконденсата  для нужд отопительного сезона  2014-2015 годов  в  Момском улусе  в  порту
Нижнеянск  Усть-Янского улуса.  

Сегодня топливо для следующего отопительного сезона доставляется сразу в районный
центр Момского улуса – село Хонуу – автоцистернами одновременно с двух направлений – из
Нижнеянска и из поселка Хандыга Томпонского улуса. Для этих целей задействованы резервы
ГУП ЖКХ республики. Также производится поставка газоконденсата непосредственно с мест
его добычи – поселка Кысыл-Сыр Вилюйского улуса.

Данная  схема  транспортировки  позволяет  исключить  дополнительную  перевалку
газоконденсата в поселке Белая Гора в первый тур навигации на Индигирке.

Еще одна особенность зимних автоперевозок в Якутии – они производятся по временным
зимним дорогам. Значительная часть трассы автозимников прокладывается по озерам и рекам.
Это экономит время, снижает затраты дорожников, делает зимники более ровными, а значит,
удобными для водителей.  

Однако путь по рекам не всегда безопасен. Ближе к весне на горной Индигирке могут
возникать наледи, когда стиснутая льдом вода вырывается на поверхность. Либо, наоборот, в
результате  промерзания  боковых  проток  или  мелких  речушек  до  дна  подо  льдом  могут
образоваться пустоты.

3 марта на оперативном совещании в поселке Депутатский вице-премьер правительства
Якутии  Анатолий  Скрыбыкин сообщил,  что  на  реке  Индигирке  в  районе  Зашиверска
образовалась наледь длиной 15 километров. Дорожникам потребуется неделя, чтобы устранить
ее последствия.

В  ходе  совещания  принято  решение  временно  переадресовать  все  автоцистерны  с
газоконденсатом для нужд Момского улуса на поселок Белую Гору. Созданный таким образом
запас будет доставлен в Хонуу традиционным способом – судами Белогорского речпорта в
июне 2014 года. ЯСИА.

«МЕЧЕЛ» ПЛАНИРУЕТ ДОБЫВАТЬ УГОЛЬ В ТОМПОНСКОМ РАЙОНЕ ЯКУТИИ
ОТКРЫТЫМ СПОСОБОМ

Якутия.  Компания  «Мечел-Майнинг»  заявила  о  своем  намерении  перейти  на
открытый  способ  добычи  угля  в  Томпонском  районе  Якутии.  Решение  связано  с
необходимостью оптимизации затрат на производство. Об этом корреспонденту ЯСИА
сообщил  министр  промышленности  республики  Андрей  Панов,  который  28  февраля
находился в поселке Джебарики-Хая на отчете правительства перед населением.

«Открытый способ добычи угля позволит значительно снизить себестоимость продукции,
в то время как отработка месторождения шахтным способом требует больших финансовых
вложений. Компания терпит убытки от содержания шахты «Джебарики-Хая», только за 2012
год они составили более 170 млн рублей», - отметил министр.

Разработка  открытого  месторождения  будет  вестись  на  левом  берегу  реки  Алдан.  До
начала работ «Мечелу» необходимо получить лицензию на добычу угля открытым способом и
согласовать работы с природоохранными организациями.

Решение угледобывающей компании вызвало большую озабоченность у жителей поселка
Джебарики-Хая, функционирование которого полностью зависит от работы шахты. «От шахты
зависит судьба поселка, его перспективы. Открытые работы приведут к сокращению кадров, к
оттоку населения», - озвучили они на отчете.

По  словам  министра,  правительству  Якутии  удалось  добиться  договоренности  с
руководством компании о том,  что  работы в шахте  пока  не будут прекращены. «Нас всех
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волнует дальнейшая судьба  поселка.  Главное -  чтобы люди не пострадали.  По заверениям
«Мечела», объект будет работать в прежнем режиме еще два года. Параллельно с этим будут
вестись работы по разработке открытого месторождения», - сообщил Андрей Панов.

В  данное  время  работы  на  шахте  идут  полным  ходом.  Заканчивается  отработка
существующей  лавы  №  11,  готовится  переход  на  разработку  десятой  лавы.  Ежесуточно
добывается около 2,5 тысячи тонн угля.  На складах предприятия хранится 280 тысяч тонн
добытого угля, которые будут отправлены в районы республики в навигацию-2014. «Проблем с
добычей и обеспечением углем населенных пунктов не предвидится», - подчеркнул Панов.

Отметим, министр промышленности лично убедился в этом. Андрей Панов посетил объект
и спустился в шахту. Елена Бочкарева, ЯСИА.  

НА РЕКОНСТРУКЦИЮ АЭРОПОРТА ХАНДЫГА ВЫДЕЛЕНО 457 МИЛЛИОНОВ
РУБЛЕЙ

Якутия. На развитие аэропорта Хандыга Томпонского района Якутии выделено 457
миллионов рублей, сообщил ЯСИА заместитель руководителя департамента воздушного
транспорта  республики  Виктор  Боговков  1  марта  на  отчете  правительства  перед
населением района. 

«Выделенная сумма пойдет на строительство нового аэровокзала, склада ГСМ и других
необходимых объектов», - отметил Боговков.

По  словам  Виктора  Боговкова,  аэропорт  Хандыга  вошел  в  Федеральную  программу
развития  Дальнего  Востока  и  Байкальского  региона,  в  рамках  которой  в  Якутии  будет
построено и реконструировано 15 аэропортов. Елена Бочкарева, ЯСИА.  

ГРИГОРИЙ ЛЕДКОВ: ЯКУТИЯ ЯВЛЯЕТСЯ ЛИДЕРОМ СРЕДИ СУБЪЕКТОВ РФ
ПО КОЛИЧЕСТВУ ЗАКОНОВ В СФЕРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ КОРЕННЫХ

МАЛОЧИСЛЕННЫХ НАРОДОВ

Якутия.  Первый  заместитель  председателя  Госсобрания  (Ил  Тумэн)  Анатолий
Добрянцев,  вице-спикер  парламента  Виктор  Губарев  и  председатели  постоянных
комитетов  27  февраля  2014  года  встретились  с  депутатом  Государственной  Думы,
президентом Ассоциации коренных малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего
Востока Российской Федерации Григорием Ледковым.

На  встрече  обсуждены  вопросы  законодательного  регулирования  проблем  коренных
малочисленных народов Севера. 

Анатолий Добрянцев подчеркнул, что Якутия уделяет большое внимание правовой защите
коренных малочисленных народов Севера. «По данным переписи 2010 года, в республике в 20
улусах в 75 населенных пунктах компактно проживают 40,5 тысячи представителей коренных
малочисленных народов Севера», - озвучил статистические данные первый вице-спикер Ил
Тумэна. Он напомнил, что в связи с объявленным Годом Арктики президентом Якутии дано
поручение правительству республики разработать в срок до 1 июля 2014 года комплексную
программу социально-экономического развития арктических и северных районов республики.

Анатолий Добрянцев  отметил,  что  за  последние  годы в сфере  защиты прав коренных
малочисленных  народов  Севера  принят  21  закон,  утверждена  и  реализуется  Концепция
устойчивого развития арктических улусов и мест компактного проживания данных народов до
2020 года, на пятом пленарном заседании Ил Тумэна депутаты дали согласие президенту на
избрание  Константина Роббека уполномоченным по правам КМНС. Кроме того, реализуется
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САХА-НОВОСТИ
подпрограмма  «Поддержка  коренных  малочисленных  народов  Севера»  государственной
программы «Гармонизация межэтнических отношений в Республике Саха (Якутия) на 2012-
2016 годы».

Григорий Ледков подчеркнул, что Якутия является бесспорным лидером среди субъектов
Российской Федерации, здесь приняты и реализуются региональные законы в сфере защиты
прав  коренных  малочисленных  народов.  Он  сообщил,  что  проведен  анализ  федерального
законодательства,  который  выявил,  что  в  Российской  Федерации  реализуется  23-24
федеральных  закона,  в  которых  в  той  или  иной  мере  отражаются  права  коренных
малочисленных народов, живущих в 28 субъектах Российской Федерации. Депутат Госдумы с
сожалением отметил, что за последние годы идет обратный процесс — изъятие некоторых норм
и  ранее  действовавших  законов,  что  негативно  влияет  на  качество  жизни  коренных
малочисленных  народов  Севера.  В  связи  с  этим  Григорий  Петрович  поставил  задачу
трансформирования  ряда  действующих  законов  в  этой  сфере:  «Некоторые  законы  нужно
дополнять, а по некоторым пунктам нужно вносить новые законопроекты, чтобы жизнь людей
на Севере соответствовала современным условиям».

Остановился депутат Государственной Думы и на главных проблемных вопросах. «Прежде
всего, вопрос определения принадлежности к числу коренных малочисленных народов: кто
имеет права к тем специфическим правам, которые гарантированы Конституцией Российской
Федерации?» - спрашивает он. Действительно, отсутствие правового механизма, на основании
которого  представители  коренных  малочисленных  народов  могли  бы  документально
подтвердить  свою  принадлежность  к  этим  народам,  препятствует  им  реализовать  свои
конституционные права. Много проблем по видам деятельности общин. На сегодняшний день в
законе  обозначено  13  видов,  и  они  служат  ограничительным  барьером  для  общин.  «Их
однозначно нужно дополнять», - уверен Григорий Ледков.

Еще одна большая проблема – в конце прошлого года прошли поправки в федеральный
закон,  и  территории  традиционного  природопользования  выпали  из  Земельного  кодекса
Российской  Федерации  и  потеряли  статус  особо  охраняемых  природных  территорий,
образованных для ведения традиционного природопользования и традиционного образа жизни
коренными  малочисленными  народами  Севера,  Сибири  и  Дальнего  Востока  Российской
Федерации.

Председателем постоянного комитета Ил Тумэна по вопросам коренных малочисленных
народов Севера и делам Арктики  Еленой Голомаревой  поднят вопрос отображения проблем
Арктики и коренных малочисленных Севера в разрабатываемых проектах федеральных законов
об особых условиях ускоренного развития Дальнего Востока  и Байкальского региона.  Она
рассказала, что в Государственном Собрании (Ил Тумэн) создана рабочая группа по разработке
предложений,  направленных  на  законодательное  регулирование  процессов  реализации
государственной  политики  в  области  комплексного  развития  макрорегиона  под
председательством спикера парламента республики  Александра Жиркова.  Кроме того,  была
создана  экспертная  комиссия,  которая  подготовила  и  направила  предложения,  касающиеся
защиты прав коренных малочисленных народов Севера, в адрес разработчиков федерального
законопроекта.  Эту  проблему  также  озвучила  депутат  Госсобрания  (Ил  Тумэн)  II  созыва,
председатель  старейшин  Ассоциации  коренных  малочисленных  народов  Севера Августа
Марфусалова.  Также  Елена  Христофоровна  предложила  возродить  действующую  ранее
федеральную программу «Дети Севера», которая позволяла детям из северных и арктических
улусов выезжать на отдых в южные части страны.

Парламентарии также обсудили причины снижения объема финансирования федерального
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САХА-НОВОСТИ
бюджета  поддержки  экономического  и  социального  развития  коренных  народов  в  рамках
Государственной программы Российской Федерации «Региональная политика и федеративные
отношения». Так, председатель постоянного комитета Ил Тумэна по селу и аграрной политике
Дмитрий  Саввин  внес  предложение  увеличить  финансирование  северных  территорий
республики, учитывая, что 2014 год объявлен в Якутии Годом Арктики. Первый заместитель
руководителя департамента по делам народов республики Лена Иванова представила справку о
федеральных субсидиях на поддержку устойчивого развития коренных малочисленных народов
Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации. По ее данным, в 2014 году по
Российской Федерации будет выделено 228 млн рублей из федерального бюджета, в том числе
22 млн – в Республику Саха (Якутия).

Анатолий  Добрянцев спросил  о  планах  принятия  федерального  закона  о  северном
оленеводстве. Учитывая, что в России оленеводство является не только  отраслью сельского
хозяйства,  но  и  этнообразующим и  этносохраняющим видом традиционной  хозяйственной
деятельности  коренных  малочисленных  народов  Севера,  Сибири  и  Дальнего  Востока
Российской Федерации, остро стоит вопрос принятия закона,  который установит правовые,
экономические и социальные гарантии развития северного оленеводства.

Вице-спикер  якутского  парламента  Виктор  Губарев предложил  обратить  внимание  на
безопасность людей, проживающих в экстремальных условиях в отдаленных местах. Также он
внес  предложение  выплачивать  оленеводам  не  субсидии,  а  заработную  плату,  при  этом
приравнять ее к размеру средней зарплаты по стране.

В  ходе  встречи  парламентарии  приняли  решение  о  взаимодействии  в  защите  прав,
сохранении  и  устойчивом  развитии  коренных  народов.  «Депутаты  Государственной  Думы
открыты для диалога и с большим удовольствием включатся в решение проблем, которые есть
на местах», - подчеркнул Григорий Ледков. Пресс-служба Ил Тумэна.  

Политика

В ЯКУТИИ СОСТОЯЛИСЬ ДОСРОЧНЫЕ ВЫБОРЫ ГЛАВ ПОСЕЛЕНИЙ

Якутия. В минувшее воскресенье, 2 марта, в Якутии прошли досрочные выборы глав
поселенческого  уровня.  Во  всех  шести  муниципальных  образованиях  они  признаны
состоявшимися - явка избирателей составила 60,8%, сообщил ЯСИА председатель ЦИК
республики Анатолий Кривошапкин.

- Анатолий Денисович, каковы результаты состоявшихся муниципальных выборов?
-  2  марта  2014  года  в  республике  прошли  досрочные  выборы  глав  шести  наслегов

муниципальных образований. Из них в двух - Сунтарском и Усть-Майском - выбирали глав
районных центров.

В  Сунтаре  из  двух кандидатов  победу  одержал  Эдуард  Филиппов,  набравший 50,36%
голосов. Его оппонент  Петр Попов - 48,56% голосов. При этом надо сказать, что  Филиппов
победил на всех шести избирательных участках в селе.

В поселке Усть-Мая было четыре кандидата. Там победу одержал  Дмитрий Винокуров,
набравший 60,07% голосов.

В Кюндяинском наслеге Сунтарского улуса из двух кандидатов победителем стал  Иван
Константинов с 84,02% голосов. В Октябрьском наслеге Таттинского улуса из пяти кандидатов
победил Михаил Аржаков (37,52% голосов).

В I Хомустахском наслеге Намского улуса из трех кандидатов на выборах победил Василий
Жирков, набравший 77,17% голосов.
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В  Кюпском  национальном  наслеге  Усть-Майского  улуса  из  двух  кандидатов  выборы

выиграла Аида Борохина с результатом 53,24% голосов.
- Насколько высока была активность избирателей? 
-  По данным участковых избиркомов,  хотя выборы носили локальный характер,  в них

приняли участие 60,8% избирателей.  Наиболее активно проголосовали жители Таттинского
улуса на выборах главы Октябрьского наслега (77,3%). Меньше всего избирателей пришло на
выборы в поселке Усть-Мая (30,9%).

В настоящий момент в  адрес  ЦИК РС(Я)  по  итогам выборов  жалоб и обращений не
поступало.  Выборы  прошли  спокойно  и  в  соответствии  с  законодательством.  Руслан
Басыгысов, ЯСИА.  

ВЫБОРЫ 2 МАРТА В ЯКУТИИ: УСПЕХИ МОЛОДЫХ, САМОВЫДВИЖЕНЦЕВ И
ЕДИНОРОССОВ

Якутия. В воскресенье в шести населенных пунктах Якутии состоялись внесрочные
выборы глав. По результатам голосования можно сделать ряд интересных наблюдений.
Во-первых, трое из шести избранных глав - молодые люди немногим за тридцать. Во-
вторых,  отсутствие  представителей  иных  партий,  кроме  "Единой  России",  в  числе
победителей.  В-третьих,  серьезные успехи самовыдвиженцев -  в  трех наслегах победу
праздновали беспартийные кандидаты. 

Мини-выборы еще раз проявили тенденцию к омоложению активной прослойки общества
в муниципальных образованиях. Так, главой районного центра Сунтарского улуса избран 30-
летний предприниматель Эдуард Филиппов, а в числе его конкурентов были 24-летняя Наталья
Еремеева и 27-летняя Туйаара Иевлева.

В селе Черкех Таттинского улуса главой стал Михаил Аржаков, родившийся в 1983 году. В
сунтарском  селе  Кюндяе  победу  одержал  еще  один  молодой  кандидат  -  33-летний  Иван
Константинов. 

В  то  же  время  население  предпочло  более  зрелых  кандидатов  в  Усть-Мае  (победил
Дмитрий Винокуров 1965 года рождения), в 1 Хомустахском наслеге Намского улуса (победил
Василий  Жирков 1965  года  рождения)  и  в  Кюпском  наслеге  Усть-Майского  улуса  (Аида
Борохина 1974 года рождения). 

Трое из шести новых глав выдвинуты политической партией "Единая Россия" - это Эдуард
Филиппов  (набрал  50,36%  голосов),  Иван  Константинов  (84,02%)  и  Дмитрий  Винокуров
(60,07%).

Еще трое - беспартийные самовыдвиженцы: Михаил Аржаков в родном Черкехе набрал
37% голосов, Василий Жирков в 1 Хомустахе   - 77,17%, а за Аиду Борохину проголосовали
53,24% кюпцев. Айал Яковлев, ЯСИА.  

Экономика

МИНЭКОНОМИКИ И МИНСЕЛЬХОЗ ОБСУДЯТ ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ
СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДСТВА НА ПРИМЕРЕ ТАТТИНСКОГО УЛУСА ЯКУТИИ

Якутия.  Совместное выездное заседание  коллегии Минэкономики и Минсельхоза,
которое пройдет 5 марта в селе Ытык-Кюель,  будет посвящено вопросам реализации
отраслевых мероприятий по развитию села на примере Таттинского улуса Якутии.

Участники  обсудят  исполнение  совместного  приказа  по  реализации  комплексной
программы "Устойчивое развитие сельских территорий Якутии на 2013-2016 годы и на период
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САХА-НОВОСТИ
до 2020 года", рассмотрят ход реализации стратегического плана по реализации отраслевой
госпрограммы  Минсельхоза  и  о  повышении  эффективности  бюджетных  расходов  при
реализации мероприятий.

Глава  муниципального  образования Михаил Соров выступит с  докладом о  социально-
экономическом положении и перспективах развития сельского хозяйства в Таттинском улусе.

Перспективы увеличения производительности труда,  создания высокопроизводительных
рабочих  мест  в  сельском  хозяйстве  при  реализации  инвестиционных  проектов  будут
рассмотрены на примере деятельности нового пищекомбината СПК «Таатта».

Одним из важных вопросов станет обсуждение комплексных мер по развитию села на
основе  внедрения  схемы  размещения  социальных  и  производственных  объектов  с  учетом
демографического  и  производственного  потенциала  поселений,  сообщает  пресс-служба
Минэкономики. Руслан Басыгысов, ЯСИА.  

Общество

СМЕРТЬ ДИРЕКТОРА ИНСТИТУТА АЛМАЗА И БЛАГОРОДНЫХ МЕТАЛЛОВ
АЛЕКСАНДРА СМЕЛОВА КВАЛИФИЦИРОВАНА КАК НЕСЧАСТНЫЙ

СЛУЧАЙ 

Якутск.  Межведомственная  комиссия  признала  смерть  директора  Института
геологии алмаза  и  благородных металлов  СО РАН  Александра Смелова  несчастным
случаем на производстве. В связи с этим региональное отделение Соцстраха в Якутии
выплатит семье погибшего единовременную компенсацию 1 млн рублей. 

Как сообщили ЯСИА в региональном отделении Фонда социального страхования РФ по
Республике Саха (Якутия), извещение о несчастном случае на производстве со смертельным
исходом было направлено им 14 февраля 2014 года.

Для расследования обстоятельств дела была создана комиссия под руководством главного
государственного  инспектора  по  охране  труда  по  Якутии Ларисы  Михайловой,  в  состав
которой  вошли  представители  института,  регионального  отделения  Фонда  социального
страхования, администрации города Якутска, а также сын погибшего.

Рассмотрев материалы дела, члены комиссии пришли к выводу, что смерть  Александра
Смелова произошла  в  момент  исполнения  им  должностных  обязанностей и  может  быть
квалифицирована как «повреждения в результате противоправных действий других лиц».

В соответствии с новыми поправками в закон об «Об обязательном соцстраховании от
несчастных случаев на производстве и профзаболеваний», вступившими в силу с 1 января 2014
года, в этих случаях членам семей погибших выплачивается единовременная компенсация в
размере 1 миллиона рублей.

Директор Института геологии алмаза и драгоценных металлов СО РАН Александр Смелов
был убит 4 февраля 2014 года. Преступник нанес ему несколько ударов ножом, вследствие
полученных  травм  мужчина  скончался  до  приезда  скорой.  По  подозрению  в  убийстве
следствием был задержан 26-летний Виталий Яковлев. В настоящий момент в отношении него
возбуждено уголовное дело в соответствии с частью 1 статьи 105 УК РФ «Убийство». Галина
Мозолевская, ЯСИА.  

В ЯКУТИИ НАЧАЛОСЬ СОКРАЩЕНИЕ КОЛИЧЕСТВА ЧИНОВНИКОВ

Якутия. По словам руководителя департамента кадровой политики, государственной
и муниципальной службы Администрации президента и правительства Якутии Андрея
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Мартынова,  во исполнение решения правительства республики,  принятого в декабре
прошлого года, на сегодня сокращено пять штатных единиц заместителей руководителей
в органах исполнительной власти.

"Решение о сокращении принимали, руководствуясь федеральным законом о госслужбе и
Трудовым  кодексом.  Проведен  сравнительный  анализ  результативности  служебной
деятельности  госслужащих,  уровня  квалификации  по  выявлению  служащего,  имеющего
преимущественное право остаться на занимаемой должности", - сообщил Андрей Мартынов.

В Министерстве образования республики под сокращение попала заместитель министра
Надежда  Попова, в  Государственном  комитете  по  размещению государственных  заказов  - 
 заместитель председателя Владимир Черноградский. Обоим госслужащим были предложены
вакантные должности на госслужбе. Получив их отказ и согласие на расторжение служебного
контракта, им выплатили компенсацию в размере 4-месячного денежного содержания.
       В  Министерстве  культуры  и  духовного  развития,  Министерстве  здравоохранения,
Государственном  комитете  по  ценовой  политике  –  Региональной  энергетической  комиссии
сокращены вакансии. Нужно заметить, что работа в этом направлении продолжится.

"Нами изучаются  аналитические  материалы по  численности  госслужащих и  структуре
органов  исполнительной  власти,  подготовленные  Центром стратегических  исследований,  и
будут  внесены  предложения  по  сокращению  численности  заместителей  руководителей
министерств и ведомств республики и, соответственно, лимита автомашин для руководителей",
- отметил руководитель департамента.
       "Кроме  этого,  мы  должны  передавать  на  аутсорсинг  несвойственные  полномочия
министерств:  это  бухгалтера,  водители,  компьютерщики,  что  также  сократит  численность
госслужащих.  Тем  самым  будут  снижены  объемы  расходов  на  содержание  органов
государственной власти республики без превышения установленного федерального норматива.
Несмотря  на  это,  сегодня  объем  нагрузки  на  долю  одного  госслужащего  и  исполняемые
полномочия  не  снижаются.  Но  оптимизацию  численности  госслужащих  мы  должны
проводить", - подчеркнул Андрей Мартынов. ЯСИА.

ВЗВОЛНОВАННЫЕ МАЙДАНОМ. ЧТО ДУМАЮТ ИЗВЕСТНЫЕ ЯКУТЯНЕ 
О СОБЫТИЯХ В УКРАИНЕ

Якутия.  Майдан,  Виктор  Янукович,  Верховная  Рада,  Юлия  Тимошенко,  Крым,
Севастополь,  Арсений  Яценюк  —  географически  эти  люди,  события  и  места  очень
далеки от Якутии. Однако в социальных сетях, на местных форумах тема украинского
переворота  стала  темой  №  1.  Никого  не  оставляет  равнодушным  то,  что  сегодня
происходит с братским нам народом. ЯСИА собрало мнения и высказывания известных в
республике людей о ситуации в Украине.

Ариан Попов,  издатель  газеты  «Активный  бизнес»: «Трудная  ситуация,  тяжелые
решения. Мыслей много, в основном тяжелых. Единственное, что могу сказать точно, если в
России будет мобилизация, то пойду добровольцем».

Андрей Панов, министр промышленности РС(Я): «То, что происходит на Украине, -
ненормально. Люди с американским гражданством захватили власть в стране под нацистскими
флагами и лозунгами. Осуществив, по сути, переворот. Плохо, что у Януковича не хватило воли
принять  превентивные  меры,  дабы  не  допустить  того,  что  мы  сейчас  наблюдаем.  Наших
граждан и граждан братской Украины необходимо защитить. Уверен, что президент РФ примет
правильное решение».

Сахамин  Афанасьев,  руководитель  регионального  исполкома  партии  «Единая
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Россия»: «События, происходящие в Украине, приковали к себе интерес всего мира. Начался
процесс евроинтеграции Украины. Но методы и инструменты политической борьбы, которые
были применены для смены власти, заставляют задуматься. Украинский народ и политики сами
должны  во  всем  разобраться  и,  в  соответствии  с  Конституцией,  избрать  новую  власть.
Руководство  нашей  страны  четко  выразило  свою  позицию:  Россия  никогда  не  будет
вмешиваться во внутреннюю политику, все газовые и кредитные договоренности с Киевом
остаются в силе, как бы ни переменилась власть. Главное, чтобы новое украинское руководство
само  не  переменило  отношение  к  контрактам.  Что  касается  процессов,  происходящих  в
республике Крым, то верховный совет Крыма на внеочередном пленарном заседании принял
постановление  о  проведении  референдума  по  вопросам  усовершенствования  статуса  и
полномочий автономной республики. За это решение проголосовал 61 из 64 депутатов. Думаю,
что все происходит в рамках полномочий законодательного органа».

Савва  Михайлов,  представитель  администрации  Вилюйского  района: «Украинцы,
русские и белорусы - один народ, ставший жертвой геополитических изменений. Белорусский
народ  всегда  был  и  будет  крепким  братским  народом,  в  отношении  украинцев  такой
уверенности нет. 
       События  на  Украине,  так  называемый  «евромайдан»,  считаю  государственным
переворотом, а Януковича действующим президентом. Конечно, он слабый, но он всенародно
избран. События на Украине дезинтегрируют народы, проживающие на ее территории. Как
русский народ может приветствовать смену власти на Украине, когда «новые правители», типа
националиста  Тягнибока  или  бандита  Яроша,  ненавидят  все  русское.  Как  евреи  могут
радоваться  перевороту,  когда  фанаты  «новой  власти»  забрасывают  коктейлями  Молотова
синагоги. Даже простому обывателю понятно, что сценарий был подготовлен на Западе. Это
повторение судьбы Югославии. Россия должна вмешаться, как и другие государства Запада. Не
стесняясь,  как  это  было  в  Южной  Осетии.  Защита  наших  национальных  интересов  -  это
главное».

Александр  Прокопьев,  главный  редактор  газеты  «Эхо  столицы»:  «Подобный  ход
развития событий в Украине предполагался изначально. Когда «мирные жители» взяли в руки
коктейли Молотова, их уже можно было причислять к террористам - не меньше! Уже по одной
этой причине можно было разгонять демонстрантов. Люди, ратующие за свою страну, не станут
на кусочки разбирать центральную площадь и жечь свой город. Это не только их город, но и
представителей уже бывших властей. Представьте, что в коридоре вашего дома один из соседей
начал дебоширить и громить все подряд. Что вы сделаете? Вызовете полицию. Чего вы будете
ждать от представителей власти? Что они будут смотреть, как человек реализует свое право на
несогласие? Вот так же и здесь. Давно пора было разогнать этих гопников, которые, по данным
СМИ, еще и вооружены огнестрельным оружием».

Ольга Саргыдаева, депутат Якутской городской Думы: «Соседство с нестабильной
Украиной не даст нам, России, право занять позицию страуса. Задача России – помочь Украине
встать на ноги. Судя по высказываниям «новой» власти, будет преследование по национальным
и политическим признакам, притеснять будут русскоязычных, членов и сторонников «Партии
регионов» и коммунистов. То есть существуют намерения нарушить права и свободы человека,
что в современном мире недопустимо. Россия обязана будет защитить права русских, вплоть до
введения  российских  войск.  И  в  этом  ничего  зазорного  не  вижу,  поскольку  любое
вмешательство Запада основывалось только на защите прав и свобод в балканском регионе,
примеров двойных стандартов много».

Владислав Коротов, журналист: «Какая бы ни была ситуация на Украине, мы не вправе
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вмешиваться во внутренние дела суверенного государства. Однако когда речь идет о жизни и
безопасности  граждан  восточной  части  страны,  исторически  тяготеющей  к  России,  где
проживает большое количество русскоязычного населения, как Крым, Севастополь,  Одесса,
наше государство должно принять политическое решение». Вячеслав Стручков, ЯСИА.  

К ЯКУТЯНАМ СТАЛИ ПРИХОДИТЬ "ЛИПОВЫЕ" ПОВЕСТКИ ИЗ ВОЕНКОМАТА

Якутия. По мессенджеру WhatsApp стала распространяться фотография «повестки»
якобы  из  местного  военкомата.  В  ней  говорится  о  необходимости  явиться  на
мобилизационный пункт.

При внимательном рассмотрении  «повестки»  можно заметить,  что  отсутствует  печать,
которая должна быть  поставлена  в  обязательном порядке.  Военным комиссаром почему-то
назначен мифический Хохлачев, о котором в военкомате даже не слышали. В его должности
упоминается  якутский  гарнизон,  которого  также  не  существует  в  природе.  Адрес,  куда
приглашается военнообязанный, по факту является жилым домом.

Любую причастность в таким сообщениям Якутский военный комиссариат отрицает и
призывают людей быть бдительней и не попадаться на розыгрыши недалеких людей. На фоне
нынешней обстановки на Украине шутки о войне неуместны. Айсен Николаев, ЯСИА.  

МАЛОЛЕТНИЕ ПРЕСТУПНИКИ СМОГУТ ИЗБЕЖАТЬ ТЮРЬМЫ

Якутия.  В  2013  году  в  Якутии  было  выявлено  615  несовершеннолетних,
совершивших  преступления.  Специалисты  отмечают,  что  среди  малолетних
преступников  особенно  высок  уровень  рецидива.  Так  называемая  «воровская
романтика»,  которой  многие  малолетние  преступники  проникаются  в  местах
заключения, стала одним из центральных факторов того, почему дети снова нарушают
закон, сообщается на портале правовой статистики Генеральной прокуратуры РФ.

Министерство  юстиции  РФ  вынесло  на  общественное  обсуждение  законопроект,
обязывающий проводить социально-психологическое обследование подростков при решении
вопроса об аресте. Суть проста: если есть возможность не «садить» ребенка, а отдать его под
присмотр, то эту возможность необходимо использовать. 

Как  прокомментировали  инициативу  в  Управлении  Минюста  по  Якутии,  теперь  к
процессуальным действиям будут допускаться специалисты-психологи и социальные педагоги,
которые  смогут  давать  свои  заключения  после  исследования  поведения,  условий  жизни
малолетнего подсудимого. При этом специалист может внести предложение об освобождении
несовершеннолетнего  от  наказания,  назначении  ему  условного  наказания,  а  также  мерах
социальной адаптации. 

«Если ранее Уголовно-процессуальным кодексом РФ участие педагога или психолога в
допросе  было обязательным для допроса  подозреваемого  или обвиняемого,  не  достигшего
возраста 16 лет, то законопроектом предполагается обязательное участие педагога, психолога в
допросе всех несовершеннолетних лиц, не достигших возраста 18 лет»,  - комментирует и. о.
руководителя  отдела  по  организационному  и  материально-техническому  обеспечению
деятельности Республиканской комиссии по делам несовершеннолетних Лена Петрова. 

Она также отметила, что все эти меры направлены на защиту прав ребенка, оказавшегося в
конфликте с законом. Вячеслав Стручков, ЯСИА.  

http://ysia.ru/index.php?r=admin/news/vedomosti&dt=2014-03-03#author
http://ysia.ru/index.php?r=admin/news/vedomosti&dt=2014-03-03#author
http://ysia.ru/index.php?r=admin/news/vedomosti&dt=2014-03-03#author


РЕСПУБЛИКА  САХА  (ЯКУТИЯ)
ВЕСТНИК ЯКУТСКОГО-САХА ИНФОРМАЦИОННОГО АГЕНТСТВА

САХА-НОВОСТИ
В РАМКАХ «БЕЗОПАСНОГО ДВОРА» ДОМА ЯКУТСКА БУДУТ ОХВАЧЕНЫ

ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЕМ

Якутск. В план мероприятий Года народной инициативы в Якутске по одному из
семи  направлений  «Наша  столица»  запланировано  такое  общегородское  дело,  как
«Безопасный двор» - установка видеонаблюдения во дворах многоквартирных домов.

Опыт таких городов, как Москва, Сочи, Владивосток, показывает, что для этой цели надо
немало средств. Там специальная техника позволяет легко определить попавшего в поле зрения
правонарушителя, любого человека.

Конечно,  можно  пойти  по  бюджетному  варианту  и  установить  на  домах  простые
видеорегистраторы, подключенные к обычному средненькому по мощности системному блоку.
Но по уму надо устанавливать хорошие наружные камеры и подключать их через имеющиеся
сети провайдеров, работающих в городе, к единому серверу.

Как  сообщил  начальник  управления  внедрения  информационных  технологий  и
муниципальных услугу  Алексей Семенов, такой сервер у одного из резидентов Технопарка
"Якутия" фирмы «БудиМир» есть, к нему уже подключены несколько домов и перекрестков.

Представители общественности отмечают: плюсы установки видеонаблюдения во дворах
очевидны – это отличная профилактика правонарушений, в том числе угонов автомашин, да и
при желании тех, кто мусорит, можно вычислить. Это спасенные жизни, здоровье и имущество.
Естественно, должны проявить инициативу не только власти, но и сами горожане.

Все  упирается  в  деньги.  При  первоначальных  подсчетах  это  не  так  дорого.  Для
подключения одного дома с двумя камерами требуется 45-50 тысяч рублей. Если расходы будут
«фифти-фифти» – городской бюджет/жильцы, то несложно посчитать, что в 100-квартирном
доме надо будет заплатить за установку по 200-250 рублей с квартиры. Плюс небольшая плата
за обслуживание.

В  марте  этого  года  состоится  совещание  с  участием  администрации  Якутска,  СЭГХ,
управляющих  компаний  и  общественности,  на  котором  будет  принят  единый  подход  к
реализации программы «Безопасный двор». ЯСИА.

ЖИТЕЛИ ЯКУТСКА ОТПРАЗДНОВАЛИ СВЕТЛУЮ МАСЛЕНИЦУ

Якутск. С началом весны Якутск отметил Масленицу, которая прошла в Старом
городе 2 марта. Народные уличные гуляния «Масленица пришла, праздник принесла»
сопровождались песнями, плясками, шутками, прибаутками и веселыми конкурсами. 

Горожан угощали румяными блинами и круглыми баранками с горячим чаем из самовара.
Масленица – традиционное для Якутска празднество в преддверии весны и проводов зимы,
которые пройдут в конце марта.

Горожан  со  светлым  праздником  поздравила  заместитель  мэра Евдокия  Евсикова.  От
имени  главы  города  и  окружной  администрации  пожелала  всем  горожанам  хорошего
настроения,  счастья  и  благополучия.  Она  отметила,  что  вместе  с  Масленицей  горожане
отмечают прощеное воскресенье, а затем начинается Великий пост, очень непростое время для
каждого православного жителя России.

Масленица в Якутске проходила целую неделю. Открытие масленичной недели состоялось
24 февраля в  СК «Искра» с.  Табага,  где  встретили символ Масленицы –  чучело,  провели
хороводы, конкурсы «Пальчики оближешь», спортивные состязания, народные игры и потехи.
В ГДК «Гагарина» прошло мероприятие «Заигрыш», где прошел конкурс для молодых семей и
детей. Интересные мероприятия прошли В ДК «Горняк» мкрн Кангалассы, КОЦ «Пульс» с.
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Марха, ЦКиД «Тусулгэ» с. Тулагино», ДК «Ритм» с. Маган».

На финальном празднике в Старом городе состоялся концерт творческих коллективов, где
выступили ансамбль «Радуга», «Русская душа», «Зоренька», «Хаки» и другие солисты. Прошли
конкурсы среди округов и пригородов. Так, в конкурсе «Барин Самовар», где приняло участие
восемь  команд  из  Губинского,  Центрального  округов,  команды  из  сел  Пригородный,  две
команды Тулагино, с. Табага, Старая Табага, клуб ветеранов «Зоренька» села Марха, участники
кипятили самовар в 5, 8 литров на время. 1 место заняла Егорова М. Р., Губинский округ. 2
место – Васильева А. Ю., с. Тулагино, 3 место – Иванова С. И., с. Старая Табага.

На  конкурсе  блинов «Вкусное солнышко»,  где  приняло участие  13  команд,  участники
презентовали свои блюда из блинов. 1 место заняла команда Губинского округа, 2 место – клуб
ветеранов «Зоренька», с. Марха, 3 место – детский дом «Берегиня».

Ярко  прошел конкурс частушек  и народных песен  «Сударыня Масленица»,  в  котором
участвовало  15  конкурсантов  с  группами  поддержки.  1  место  заняла  Дудко  В.  из
Промышленного округа города, 2 место – Бурцева Е., Центральный округ, 3 место – Ланчакова
П., с. Пригородное. ЯСИА.

ЖУРНАЛИСТ ГАЗЕТЫ "ЭХО СТОЛИЦЫ" СТАЛ ЛАУРЕАТОМ
ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА «СМИРОТВОРЕЦ»

Якутия. Журналист газеты «Эхо столицы» Иван Николаев за материал «Берегите
русских!»  стал  лауреатом всероссийского  конкурса  "СМИротворец",  организованного
Гильдией межэтнической журналистики и Министерством регионального развития РФ.

Иван  Николаев стал  лауреатом  в номинации  "Печать".  Его  материал  об  утечке
квалифицированных кадров из республики был опубликован в газете «Эхо столицы» в сентябре
2013 года.

"В конкурсе участвовало более 7000 тысяч работ из 720 изданий. Мы с Иваном вместе
приняли  участие  в  церемонии  награждения.  Эта  награда  особенно  ценна,  когда  вопросы
межэтнического взаимодействия становятся актуальными», - рассказал ЯСИА редактор газеты
«Киин куорат» Иван Ушницкий.

На конкурсе также были представлены другие номинации — "Телевидение", "Интернет" и
"Радио".

Церемония  награждения  победителей конкурса  "СМИротворец"  состоялась  в
Минрегионразвития  26  февраля.  В  ней  приняли  участие  замруководителя  Администрации
президента РФ  Магомедсалам Магомедов, министр регионального развития  Игорь Слюняев,
член  президентского  Совета  по межнациональным  отношениям  Владимир  Зорин и другие.
Ньургуйаана Стручкова, ЯСИА.  

ТЕНОРА В ВОСТОРГЕ ОТ ЯКУТСКИХ БРИЛЛИАНТОВ

Якутск.  Перед выступлением в Якутске солисты арт-проекта «Тенора XXI века»
посетили  крупнейший  в  республике  алмазогранильный  завод  и  ювелирный  салон
компании «ЭПЛ Даймонд»,  сообщает пресс-служба компании.  Звезды оперной сцены,
прежде всего, изъявили желание увидеть процесс трансформации алмаза в бриллиант. В
ходе экскурсии тенорам была предоставлена возможность принять участие в  огранке
алмазов. 

Михаил Урусов:
- Безусловно, посещение таких мест, которых не видел ни разу в жизни, да и вряд ли
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увидел  бы  вообще,  дает  очень  многое.  Посещая  другие  города,  обычно  любуешься
архитектурой,  искусством,  но это  есть  везде.  А вот  такое  место,  как  гранильный завод,  –
эксклюзивный и очень редкий вариант. Технология обработки очень впечатляет. Я заметил, что
у музыки и бриллиантов есть нечто общее – они вечны. Спасибо за возможность познакомиться
с процессом изготовления бриллиантов и ювелирных изделий.

Сергей Писарев:
-  Здорово,  что  у  нас  появилась  возможность  увидеть  работу  гранильного  завода.

Оказывается,  рождение ювелирного изделия – огромный труд и тяжелая слаженная работа
многих людей, требующая большой усидчивости. Изделия «ЭПЛ Даймонд» очень красивые!
Ваши изделия намного лучше и современнее, чем я когда-либо видел. Здесь огромный выбор
потрясающих изделий высокого качества. Уверен, что бриллианты – лучший подарок любимой
девушке.  Я  не  часто  дарю  бриллианты,  но  здесь  просто  не  смог  устоять  и  купил  своей
возлюбленной  подарок  на  8  Марта.  После  экскурсии  я  пришел  к  мнению,  что  якутские
бриллианты – самые потрясающие, красивые и чистые бриллианты во всем мире! Больше всего
меня поразили камни из коллекции «Пылающий лед». Это потрясающе – вначале я не поверил!
– но своими глазами увидел восемь стрел и сердец!

Юрий Медяник:
- Гранильный завод «ЭПЛ Даймонд» - это прекрасные новейшие технологии обработки

сырья. Было интересно увидеть все ступени превращения алмаза в бриллиант. Это намного
увлекательнее, чем просто зайти в салон и купить красивое изделие. Я горжусь, что в нашей
стране  есть  Республика  Саха  (Якутия),  где  добываются  лучшие  алмазы и  изготавливается
самый  качественный  образец  ювелирных  изделий.  Удивительная  программа  экскурсии
оставляет такое впечатление, что невозможно уйти, не купив хотя бы один бриллиант, поэтому
сегодня я приобрел невероятно красивое изделие, которое подарю на 8 Марта своей любимой.
ЯСИА.

САДАЛЬСКИЙ И ВАСИЛЬЕВА ПОКАЖУТ В ЯКУТСКЕ "ГОЛУЮ ПРАВДУ"

Якутск.  В  Якутск  со  спектаклем  "Голая  правда"  приедут  известные  российские
актеры Стас Садальский и Татьяна Васильева. 

Стас  Садальский и  Татьяна  Васильева,  обдумывая спектакль,  обратились  к  зрителям.
Станислав  Юрьевич  на  своей  страничке  в  «ЖЖ»  предложил  четыре  названия:  «Этюды»,
«Феерия», «Невероятные истории» и «Голая правда».

Большинство  голосов  было  за  «Голую  правду». К  работе  привлекли  замечательного
режиссера Владимира Устюгова — в результате получился спектакль, в котором актеры ведут
предельно откровенный разговор со зрителем.

«Голая правда» — это спектакль-бенефис двух людей, ставших за время общения друг для
друга родными и близкими.

Есть в нем воспоминания и о сугубо личном, о том, что рассказывают обычно лишь самым
близким людям на кухне. Но ничего странного тут нет — своих зрителей Станислав и Татьяна
как раз и считают близкими людьми, которым можно открыть душу.

Любой зритель, сидящий в зале, тут же может задать вопрос, причем самый неожиданный,
без цензуры, и получить искренний ответ.

Театральные  критики высоко  оценили постановку,  отмечая,  что  такой «голой  правды»
зритель не видел много лет.

С некоторых пор Татьяна Васильева и Станислав Садальский не приписаны ни к одному из
московских театров. Они свободные артисты. Но этому предшествовала долгая дорога побед и
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поражений, взлётов и падений, о которых они рассказали в спектакле с поражающей «голой»
правдой.

Причудливый  сюжет  спектакля  переносит  зрителей  из  Парижа  начала  XX  века  в
современный Санкт-Петербург. А затем «ткань» постановки вдруг рвётся, телефонный звонок
нарушает  стройность  спектакля,  и  появляется  ощущение,  что  что-то  пошло  не  так,  как
задумано  самими  актерами.  Но  это  –  всего  лишь  очередной  виток  необычного  сюжета,
«водоворота» во времени, мыслях, чувствах, который захватывает и «держит» зрителей весь
спектакль.

Оказалось, что не всё мы знаем о Татьяне Васильевой. Её отец работал слесарем на заводе
в Питере. Прошёл всю войну. И не думал, что его дочь станет актрисой, но не мешал ей. А она
упрямо шла к своей цели. Первый фильм, в котором она снялась,  был с участием самого
Владимира Высоцкого. Это фильм «Четвёртый», снятый на «Мосфильме» в 1972 году. А затем
были десятки ролей в кино и театре с великими артистами и у больших режиссёров.

Станислав  Садальский  –  личность  противоречивая.  Когда-то  был  секретарём
комсомольской организации театра «Современник». Потом был уволен из труппы режиссёром
Г. Б. Волчек, на которую до сих пор имеет «зуб». Переиграл в кино и других театрах немало
интересных ролей. Но в последнее время за ним держится слава московского балагура и прямо
скажем оригинально живущего и думающего человека. В паре с Татьяной Васильевой они явно
нашли друг друга. А этим спектаклем в Москве просто «взорвали» публику. До них ещё никто
так откровенно не  выкладывался  перед коллегами и зрителями.  Она говорит о нём,  как  о
«надёге» на сцене, то есть партнёре, который никогда не подведёт. А он называет её «любимой»
и «великой». Кстати, в этот вечер Садальский удивил всех. Он был явно в «ударе» и открыл
перед берлинским зрителем не известные нам трагические черты своего актёрского дарования.
Именно от него прозвучали большие мысли о России, служении театру, ценности человеческих
отношений, любви.  «Русские в Германии – это круто. А то, что вы ходите в театр – это ещё
круче», - со слезами на глазах заявил он.

Не  каждый  артист  решится  на  то,  чтобы открыть  свою душу  перед  зрителями,  быть
смешным,  дать  пищу  обывателям  для  обсуждения  и  домыслов.  Садальский  и  Васильева
сделали это талантливо.

Приходите на спектакль, приглашайте друзей, сделайте себе и друзьям праздник.
8 и 9 апреля в Дом дружбы народов им. Кулаковского.
Касса ДДН т.: 32-82-96, к/т «Центральный т.: 34-15-49. Справки: 702-867. Яков Сидоров.  

ЛОМОНОСОВ И КОЛЫМАНА: ПРОДОЛЖЕНИЕ LOVE STORY

Якутия. Ровно год назад вся Якутия, да и Россия тоже, с умилением наблюдали за
первой встречей белых медвежат в якутском зоопарке «Орто Дойду».Тогда казалось, что
это любовь с первого взгляда и на всю жизнь. Спустя год после первого свидания ЯСИА
вновь  навестило Колыману и Ломоносова,  чтобы узнать,  насколько  оправдались эти
ожидания. 

На первый взгляд вольер кажется пустым: медвежат нигде не видно. Но уже через пару
минут появляется Колымана,  а за ней -  Ломоносов.  Заслышав звуки шагов,  они вышли из
дальнего уголка вольера, чтобы поглядеть на посетителей.

«Умка,  Умка,  иди  сюда!»  -  окликают  медведицу  дети.  Колымана  смотрит  на  них
снисходительно: она то свое имя знает прекрасно, как, впрочем, и Ломоносов. В то время, как
его  подруга  позирует  для  фотокамер  на  новой  ледяной  горке,  он  предпочитает  лежать
неподалеку, время от времени демонстрируя посетителям мохнатое брюхо.
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Трогательная история двухлетней давности о том,  как инспекторы охраны природы из

Нижнеколымского  района  Якутии  спасли  умирающего  медвежонка,  мало  кого  оставила
равнодушным.  Колымана,  так  назвали  спасенную  медведицу,  мгновенно  стала  всеобщей
любимицей, а когда через год для нее нашли вторую половинку — медвежонка Ломоносова из
Санкт-Петербургского  зоопарка  -  история  о  спасении  перешла  в  разряд  love  story,  за
продолжением которой мы и отправились в зоопарк.

Как оказалось, время для визита в зоопарк «Орто Дойду» было выбрано как нельзя более
удачно: кроме годовщины встречи в конце февраля-начале марта у Колыманы и Ломоносова
есть еще один повод для праздника -  27 февраля в мире отмечался День белых медведей,
поэтому первое воскресенье марта в зоопарке посвятили им.

По этому случаю для посетителей подготовили специальную программу – презентацию о
белых медведях  и  викторину  с  призами,  которую провела  заместитель  директора  Наталья
Сафронова.

Сами виновники торжества получили подарки: поздравительные открытки от учеников
соседнего Октемского лицея  и мешок свежей рыбы.  Рыбу медведице и ее  другу отправил
Руслан Слепцов - инспектор Нижнеколымской инспекции охраны природы, который два года
назад нашел и спас Колыману.

Ну и какой же праздник без торта – для белых медведей его изготовили из рыбы и свежих
овощей. Пока медвежата на радость посетителям показательно расправлялись с угощением,
заведующая секцией крупных млекопитающих Оксана Кузьмина рассказала, как провели этот
год ее подопечные.

"Ломоносов тяжело переносил свое первое лето в Якутии, поэтому поначалу лидером была
Колымана.  Она  –  природница,  игрунья  и  вообще  всеобщая  любимица.  Летом  развлекала
посетителей,  не  давала  им  скучать.  Даже  если  Ломоносова  не  было  рядом,  сама  играла,
веселилась.  Под  осень,  когда  жара  спала,  они  стали  играть  вместе.  Их  любимая  игра  –
догонялки.  Сейчас  Ломоносов  привык  и  тоже  стал  активничать.  Но  все  равно  Колымана
намного живее - большинство игр придумывает она. Например, на прошлой неделе занесли
новые  льдины  для  подиумов.  Вышла  Колымана  и  сразу  начала  рыть  и  передвигать  их.
Ломоносов посмотрел, затем начал повторять за ней", - рассказала Оксана Кузьмина.

Несмотря на заметную разницу в характерах, медвежата очень дружат, даже спят рядом.
Все  двери  в  их  трехкомнатной  берлоге  сотрудники  зоопарка  держат  отрытыми,  чтобы
животные всегда могли быть вместе. Но и без гроз в этом раю не обходится.

"Обычно  ссорятся  они  из-за  еды  или  интересной  игрушки.  Например,  летом  к  нам
приезжали немецкие туристы, они прислали два мячика для медвежат:  красный и желтый.
Ломоносов взял желтый, а Колымана - красный. Через какое-то время она хотела поменяться,
но Ломоносов был против. Чуть не подрались из-за этого. Потом все-таки разорвали мячики.
Они пластмассовые,  а  медведи  есть  медведи.  Если кому-то  больше жира положишь,  тоже
ссорятся.  Колымана нерпичий жир любила с  самого начала,  а  Ломоносов распробовал его
недавно.  Теперь  он  у  них  вместо  конфетки",  - сообщила  заведующая  секцией  крупных
млекопитающих.

Посетителей медвежата любят, хотя последние, по словам Оксаны Кузьминой, их портят –
кормят чипсами, сухариками, в общем, чем попало. Несколько раз игрушками для ее питомцев
становились  мобильные  телефоны,  которые  роняли  зрители: "Однажды  Колымана  поела
IPhone,  в  другой  раз  -  покусала  и  бросила  в  бассейн  планшет.  Некоторые  им  банки  со
сгущёнкой кидают. В таких случаях мы больше всего боимся, что медвежата поранятся, они
ведь еще дети. 
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Насчет  детей  -  абсолютная  правда:  несмотря  на  внушительные  размеры,  двухлетние

Колымана и Ломоносов - все еще подростки. Совершеннолетними белые медведи становятся в
3-4  года,  тогда  же  они  обзаводятся  первым  потомством.  Будет  ли  оно  у  Колыманы  и
Ломоносова, сотрудники якутского зоопарка пока не загадывают.

"Бывает так, что животные с малых лет растут вместе, а пара не создается, они остаются
друзьями или живут как брат и сестра. Как в дальнейшем сложатся отношения Ломоносова и
Колыманы, покажет будущее. Сейчас они друг без друга не могут. Если одного загоняем в
«берлогу», то другой уже стоит у двери и стучится, чтобы его тоже впустили", - говорит Оксана
Кузьмина. Галина Мозолевская, ЯСИА.  

В ЯКУТСКЕ ОТКРЫЛАСЬ ЛЕДЯНАЯ «ПЛАНЕТА ОЛОНХО»

Якутск.  В  Якутске  открылся  туристический  комплекс  «Планета  олонхо»,
расположенный  на  озере  Ытык-Кюель  под  горой  Чочур-Муран.  Центральным
экспонатом комплекса стало 8-метровое ледяное дерево. 

Организаторы -  Василий  Атласов,  НТК  «Якутия»  -  при  поддержке  окружной
администрации  Якутска  обустроили  комплекс  горками,  катком,  ледяным  лабиринтом,
ледяными  скульптурами,  теплым  кафе,  здесь  работают  разнообразные  аттракционы,
проводятся конкурсы и игры. Василий Атласов задумал связать в комплексе эпос олонхо и
популярный  фильм  «Аватар».  В  работе  комплекса  принимали  участие  студенты  СВФУ,
обучающиеся по направлению туризма. Студенты в реальных условиях работы туристического
комплекса применили полученные в вузе знания.

Ирина  Гаргач, начальник  департамента  предпринимательства,  потребительского  рынка,
развития туризма и транспорта окружной администрации:

-  Было  принято  совместное  решение  НТК  «Якутия»  с  усадьбой  Атласовых  открыть
комплекс «Планета олонхо». Действительно, это интересный проект. В Якутске стоит задача –
развитие внутреннего туризма именно для горожан и гостей. Наступила весна, всем хочется
куда-нибудь выехать с семьей, и Якутску необходимы места, которые были бы приспособлены
для активного отдыха. Одна из задач, которая стоит перед «Планетой олонхо», – это хороший
отдых для наших горожан. Проект позволит с семьей отдохнуть, подышать свежим воздухом и
посетить  весь  «Вилюйский  треугольник»  («Чочур-Муран»,  усадьба  Атласовых,  НТК
«Якутия»),  который должен стать ярким и востребованным для жителей и гостей столицы.
ЯСИА.

ПЕВЕЦ ПОБЕДЫ АЛЕКСАНДР САМСОНОВ СТАЛ ПОЧЕТНЫМ ГРАЖДАНИНОМ
АЛЛАИХОВСКОГО УЛУСА

Якутия. Известный якутский певец, заслуженный артист России, народный артист
Республики Саха (Якутия) Александр Самсонов в последнюю неделю февраля находился
в  Аллаиховском  улусе  Якутии,  где  выступил  с  программой  «Память  бессмертна»,
посвященной ветеранам войны и тыла. 

Первый  концерт  артист  дал  в  юкагирском  национальном  наслеге  в  селе  Оленегорск.
Концерт в средней школе прошел на одном дыхании с использованием записей НВК «Саха»,
подтверждался живым словом и песнями о войне и Родине.  В таком близком и понятном
общении  со  зрителями  проходят  все  концерты  Александра  Самсонова,  обладателя
специального Знака «Патриот России».

Запланированную поездку  артиста  в  Русское  Устье  отменили  из-за  начавшейся  пурги,
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поэтому благотворительный концерт состоялся в Чокурдахе, в этно-культурном центре «Инди».
Встреча прошла в очень теплой атмосфере, несколько раз зал аплодировал артисту стоя.

Также  Александр  Самсонов  встретился  с  воспитанниками  Детской  школы  искусств  и
учащимися Чокурдахской средней школы им. А. Г. Чикачева.

Во время встречи с активом первый заместитель главы улуса Ариса Суздалова объявила о
присвоении Александру Самсонову звания «Почетный гражданин Аллаиховского улуса» за его
вклад  в  организацию  мероприятий  к  празднованиям  Великой  Победы,  патриотическое
воспитание  молодого  поколения  аллаиховцев,  пропаганду  песен  малочисленных  народов
Севера.  Певец  не  первый  раз  посещает  улус,  поэтому  он  с  волнением  и  благодарностью
признался, что эта награда — высокая оценка его деятельности. Клавдия Портнягина.  

НА НИЖНЕЙ КОЛЫМЕ ПЕРЕВОЗКИ ИДУТ В СЛОЖНЫХ УСЛОВИЯХ

Якутия. Наступила календарная весна, но в Арктике зима не сдаёт свои позиции и
время от времени выплёскивает свою оставшуюся энергию в виде холодного ветра и
снегопада. Такие всплески непогоды не радуют дорожников Нижнеколымского участка
ЗАО «Дороги Колымы», которым приходится вновь и вновь расчищать зимние трассы, а
где делать зимник по-новому. 

Работу  осложняют  поломки  техники.  Вот  и  в  конце  прошлой  недели  у  дорожников
сломался  трактор,  на  самом сложном участке  Тустах  Сень  — Андрюшкино работал один
трактор.  По  имеющейся  информации  в  помощь  нижнеколымским  дорожникам  выехали
дорожники Среднеколымска.
       У коммунальщиков Нижней Колымы основная часть завоза приходится на Андрюшкино. В
село уже перевезено порядка 460 тонн нефтяного котельного топлива, в т. ч. автотранспортом
Нижнеколымского  филиала  ГУП  «ЖКХ  РС(Я)»  доставлено  150  тонн,  а  частными
перевозчиками 310 тонн топлива. На Андрюшкино ещё предстоит завезти 1000 тонн нефти.
Также коммунальщики своими силами завозят уголь в село Походск и грузы для участка ЖКХ
и утеплитель для подрядной организации в село Колымское. 
       Автотранспорт Нижнеколымского РЭС ОАО «Сахаэнерго» перевёз в Андрюшкино 178
тонн дизтоплива (план — 480), в Колымское — 99 (530), в Походск — 12 (100). В первую
очередь  энергетики  стараются  обеспечить  топливом  отдалённое  село  Андрюшкино,  но  на
прошлой неделе они временно приостановили перевозки из-за плохой дороги. Алексей Курило.  

В ДВУХ НАСЛЕГАХ МЕГИНО-КАНГАЛАССКОГО УЛУСА ПОЯВЯТСЯ
МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ФОНДЫ АУДИОВИЗУАЛЬНОГО ДОКУМЕНТА

Якутия.  Государственное  национальное  хранилище  кинодокументов  о  Якутии
приняло  участие  в  традиционной  Эстафете  культуры  и  спорта  между  Харанским  и
Хаптагайским наслегами Мегино-Кангаласском улуса. 

Эстафета,  посвященная Году культуры в Российской Федерации, прошла в спортивном
комплексе имени И. И. Егорова Хаптагайского наслега.

Специалистами  Госкинохранилища  была  проведена  видеосъемка  эстафеты,  где
соревнования  прошли  по  таким  видам,  как  фитнес-аэробика,  волейбол,  баскетбол,  мас-
рестлинг, хапсагай, гиревой спорт, настольные игры теннис, хабылык, хаамыска.

Состоялась встреча с главой Хаптагайского наслега Екатериной Гаврильевой и Харанского
наслега Дарьей Назаровой. В ходе встречи был обсужден вопрос об открытии муниципальных
фондов  аудиовизуального  документа.  В  дальнейшем  сотрудники  Госкинохранилища  будут
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оказывать ответственным специалистам методическую и практическую помощь по сбору и
хранению аудиовизуального документа в муниципальных фондах.

Вечером  в  Доме  культуры  состоялся  концерт  самодеятельности  жителей  Харанского
наслега. Концерт прошел под девизом крылатого выражения мелодистки, народной артистки
Анастасии Варламовой — Эдьиий Настаа «Культура сайдар салгыннаах, күлүмнүүр күннээх,
күөх халлааннаах». Вечер начался с показа сюжетов и фрагментов из фонда Госкинохранилища
о Хаптагайском наслеге за 1952-1979 годы. Это сюжеты о Героях Социалистического труда,
овощеводах М. Г. Егорове, Е. И. Новгородовой, ветеранах ВОВ и т.д. Волнующим моментом
стало то, что на экране люди узнавали своих земляков. В зале то и дело слышались слова
восхищения  и  приятного  удивления.  После  показа  диск  с  сюжетами  и  фрагментами  был
торжественно передан в  муниципальный фонд  как стартовый кинодокумент о  наслеге  для
дальнейшего хранения.

Киновидеодокументы  и  любительские  съемки  имеются  в  любом  наслеге  нашей
республики. Они рассказывают о жизни и деятельности села, о ветеранах войны и тыла, о
людях, которые работают не покладая рук, о значимых мероприятиях. И вопрос сохранения их
в  муниципальном  фонде,  выделения  отдельного  помещения,  оборудования,  назначения
ответственного  специалиста  весьма  актуален.  Ведь  только  тогда  кинодокумент  становится
доступным для жителей и подрастающего поколения.

Отрадно,  что  в  Харанском  и  Хаптагайском  наслегах  Мегино-Кангаласского  улуса  это
станет  возможным.  В  этих  наслегах  будет  открыт  муниципальный  фонд  аудиовизуальных
документов, которые будут востребованы всегда. ЯСИА.

Спорт

В ЧЕМПИОНАТЕ ЯКУТИИ ПО БОКСУ ПРИНИМАЕТ УЧАСТИЕ ПОЧТИ В 3 РАЗА
БОЛЬШЕ СПОРТСМЕНОВ, ЧЕМ В ПРОШЛОМ ГОДУ

Якутия.  В  воскресенье,  2  марта,  прошла  мандатная  комиссия,  состоялись
взвешивание и жеребьевка участников чемпионата Республики Саха (Якутия) по боксу
памяти Арсена Петрова. 

По  итогам  работы  мандатной  комиссии  выяснилось,  что  к  соревнованиям  допущено
небывалое количество спортсменов - 160 боксеров из 22 городов, районов республики и СВФУ
(до 49 кг - 10 боксеров, 52 кг - 14, 56 кг - 18, 60 кг - 18, 64 кг - 19, 69 кг - 19, 75 кг - 19, 81 кг - 13,
91 кг - 17 и свыше 91 кг - 13).

Отрадно, что на главное соревнование года приехали команды Олекминского, Анабарского,
Среднеколымского,  Оленекского,  Верхоянского  улусов.  Увеличение  количества  участников
привело к тому, что чемпионат продлится пять дней вместо запланированных четырех. Таким
образом, финальные бои пройдут 6 и 7 марта.   

Как сообщили ЯСИА в республиканской Федерации бокса, в прошлогоднем  чемпионате
приняли участие всего лишь 58 боксеров, то есть почти в три раза меньше, чем нынче. Одной
из главных причин столь резкого увеличения количества участников можно назвать то, что он
проходит в зачет шестых спортивных Игр народов Якутии, которые проводятся один раз в
четыре года.

Напомним, что четыре года тому назад в Чурапче собралось 133 спортсмена из 24 улусов,
районов,  Якутска  и  тогда  еще  Якутского  государственного  университета.  Также  росту
количества участников поспособствовало увеличение возрастного ценза. Поэтому в боях на
ринге могут сойтись 18-летний юниор и 40-летний ветеран.    
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В понедельник, 3 марта, во Дворце спорта «50 лет Победы» в 14.00 начались первые из 32

запланированных  боев.  Отметим,  что  жеребьевка  проводилась  без  разведения  сильнейших
боксеров.  Поэтому  по  воле  слепого  жребия  в  первом  же  круге  между  собой  встретились
фавориты турнира:  в  весовой категории до 49 кг -  действующий чемпион  Иван Варламов
(Чурапчинский) против финалиста чемпионата ДФО Егора Евсеева (Верхневилюйский); до 52
кг - призер чемпионата России 2007 года  Семен Степанов (Хангаласский) и прошлогодний
финалист первенства республики  Алексей Хорунов (СВФУ); до 56 кг - также прошлогодние
финалисты Дарман Кутубеков (Чурапчинский) и Валентин Гатилов (Вилюйский); свыше 91 кг -
неоднократный чемпион республики Петр Егоров (СВФУ) и чемпион республики 2006 года
Петр Фокинов (Сунтарский). Кроме них, любители бокса могли воочию увидеть бои с участием
мастеров  спорта  России Мичила  Слепцова,  Ивана Сидорова,  Шамиля  Наурузова,  Кирилла
Исаева и других. ЯСИА.

БЕЛЫЕ ПРОТИВ ЧЕРНЫХ. ЯКУТЯНЕ В БОРЬБЕ ЗА МИЛЛИОН

Санкт-Петербург.  Двое  якутян,  титулованных  шашистов,  вступят  в  борьбу  за
миллион рублей. Состязание пройдет в Санкт-Петербурге и продлится целую неделю - с 7
по 14 апреля. 

Уроженец  города  Мирный,  многократный  чемпион  мира  по  русским  шашкам  Гаврил
Колесов бросил  вызов  действующему  чемпиону,  якутянину  родом  из  города  Покровска,
Николаю Стручкову. Призовой фонд, предоставленный Федерацией шашек России, составляет
один миллион рублей.

Данное  спортивное  мероприятие  является  матчем-реваншем.  Для  Колесова  это  шанс
вернуть себе титул, а для Стручкова - закрепить свои позиции в звании чемпиона мира.

На следующей неделе Николай возвращается в Якутию для участия в отборочных турах к
спартакиаде «Игры предков» и обещал поделиться с ЯСИА подробностями о подготовке к
партии со своим земляком. Айсен Николаев, ЯСИА.  

ЗАВЕРШИЛАСЬ СПАРТАКИАДА РАБОТНИКОВ УЧРЕЖДЕНИЙ
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 

Якутск.  Традиционная  Спартакиада  работников  профессионального  образования
прошла  в  стенах  Якутского  сельскохозяйственного  техникума,  прошлогоднего
победителя соревнований. 

В состязаниях приняли участие 13 команд, в составе которых было 230 работников, в том
числе  из  Алданского,  Сунтарского,  Чурапчинского,  Томпонского  улусов.  Работники
образовательных учреждений в течение трех дней соревновались по волейболу, настольному
теннису, шашкам, шахматам, пулевой стрельбе и перетягиванию каната.

«Мы  были  рады,  как  хозяева,  принять  спартакиаду  у  себя,  в  техникуме.  –  сказал
корреспонденту  ЯСИА  директор  ЯСХТ  Егор  Неустроев.  –  Мы  постоянные  участники
спартакиады и, можно сказать, постоянные лидеры. Ведь спартакиада, спорт в целом, помогает
поддерживать командный дух в коллективе». 

В  командном  зачете  первое  место  занял  Чурапчинский  колледж,  второе  –  Якутский
сельскохозяйственный техникум,  и  третье  место завоевал Якутский торгово-экономический
колледж. Ньургуйаана Стручкова, ЯСИА.  

http://ysia.ru/index.php?r=admin/news/vedomosti&dt=2014-03-03#author
http://ysia.ru/index.php?r=admin/news/vedomosti&dt=2014-03-03#author
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